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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2020 des  

Turn- und Spielvereins Hartenholm vom 23.09.2021 
 

Beginn: 20:00 Uhr 

anwesend: 27 Teilnehmer, davon 26 Mitglieder, 1 Nicht-Mitglied 

 

Top 1: Eröffnung der Versammlung und Begrüßung der Anwesenden 

 

Die 2. Vorsitzende Aline Voss eröffnet die Sitzung, da weiterhin die Stelle des 1. Vorsitzenden 

nicht ausgefüllt ist. Es werden alle Anwesenden begrüßt, insbesondere auch die 

Bürgermeisterin Frau Büge. Aufgrund der Coronazeit wurde im Februar 2021 die JHV 

verschoben und findet somit erst jetzt im September 2021 statt. Es wurde darauf hingewiesen, 

dass das Ausfüllen der Anwesenheitsliste nötig sei, die 3-G-Hygieneregelung greift und, dass 

das Einloggen in der LUCA App als Empfehlung ausgesprochen wurde, sowie dass die 

Hygieneregeln in der MZH eingehalten werden, wie in der Einladung per Email am 

04.09.2021 an alle Mitglieder bekannt gemacht wurde.  

 

Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Genehmigung der Tagesordnung 

 

Die Einladung zur Jahreshauptversammlung des TuS Hartenholm erfolgte am 04.09.2021 

form- und fristgerecht. Es folgten keine weiteren Änderungen oder Anträge. Die 

Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 

 

Top 3: Grußwort des Bürgermeisters 

 

Die Bürgermeisterin Frau Büge freute sich sehr über die Einladung. Sie bedanke sich im 

Verein, dass trotz des Coronastillstandes alle bemüht waren und am Ball geblieben sind. Ein 

besonderer Dank galt den ehrenamtlichen Helfern, sowie der Tennissparte. Die bereits 

erhaltene Mängelliste der Mehrzweckhalle wurde von der Bürgermeisterin eingesehen und 

mit Kleinigkeiten, wie das Austauschen der Deckenbeleuchtung in Angriff genommen. Da in 

vielen Anliegen die ordnungsgemäße Einhaltung des Ablaufes berücksichtig werden muss, 

können einige Bereiche erst nach und nach in Angriff genommen werden. Da in den nächsten 

Jahren im Dorfgemeinschaftshaus eine Kindergartengruppe einzieht, wird sich der Umbau des 

Sporthauses noch weiter ziehen, aber im Hintergrund wird schon ordentlich geplant und der 

Umbau vorbereitet. Es sei wichtig, dass der Verein, der seit über 100 Jahren besteht, in 

Hartenholm im Bestand bleibt, da dies das Zusammenleben im gesamten Dorf fördert.  

 

Top 4: Tätigkeitsbericht des Vorstandes 

 

a) Rückblick:  

Der Gesamtvorstand tagte 6 Mal im Jahr 2020 und bisher 4 Mal im Jahr 2021.  

 

Auch in 2020 gab es aufgrund von Corona wenige Aktivitäten rund um den Verein. Dennoch 

stellen die Sparten einiges vor. Hierfür werden stellvertretend genannt: 

 

Die Fußballsparte ist weiterhin gut aufgestellt und konnte auch einige neue Gesichter 

gewinnen. Einige Trainingseinheiten wurden auch digital angeboten. Rund 10% neue 

Mitglieder konnte der Fußball für sich gewinnen, hauptsächlich Erwachsene. Das 

Hallentunier soll 2021/2022 mit 3-G-Regelung noch stattfinden und auch im Juni 2021 konnte 

die Aktion mit dem Fußballcamp von Real Madrid glänzen, welches wohl auch im 

kommenden Jahr wieder stattfinden soll. Der Kinderfußball ist weniger besucht; eine 
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Spielgemeinschaft mit Hasenmoor und Schmalfeld ist geplant. 

 

In der Handballsparte gibt es im letzten Jahr wenig Aktives vorzustellen. Es konnte kein 

Training stattfinden, und somit auch keine Punktspiele, da durch die Hygieneregeln rund um 

Corona keine Möglichkeiten umsetzbar waren. Aufgrund von Kündigungen und Austritten 

besteht momentan nur noch eine Damenmannschaft und eine gemischte Jugendmannschaft. 

Im Herbst 2021 soll wieder mit dem Training gestartet werden, um sich auf die Spiele 

vorzubereiten. 

 

Die Turnsparte ist die größte Sparte im Tus mit den breitesten und abwechslungsreichsten 

Angeboten für die Mitglieder. Fit mit Baby, Aerobic, Gymnastik, Jazz Dance, Einrad fahren, 

sowie Yoga sind gut besuchte Kurse. 2020 war auch hier ein ruhiges Jahr. Frau Kellermann ist 

weggezogen, die jahrelang den Kurs Tai Chi übernommen hatte. Ami, die Pilates und Zumba 

angeboten hatte, ging in Elternzeit, und auch der Kurs Gymnastik A-Z ist aufgrund von 

Corona eingebrochen. Aber es konnte auch vieles online über Zoom angeboten werden, wie 

zum Beispiel, Wirbelsäulen Gymnastik, Bauch Beine Po und Fit mit Baby. Einige empfanden 

es auch als Vorteil von zu Hause aus Sport zu machen. Der Präsenzunterricht in Kinderturnen 

wird sehr gut angenommen und auch die anderen Sportarten sind wieder gut besucht. Auch im 

Yoga gab es eine Veränderung: Bettina Fuchs hat Yoga an Monika Ladwig abgegeben. 

 

Die Tischtennissparte hatte ein ruhiges Jahr. Mit dem Training und auch den Punktspielen 

wurde jetzt wieder begonnen. 

 

Die Sparte Volleyball hat durch die Coronazeit einige Mitglieder verloren. Die Sparte 

Volleyball wurde nun eingestellt. Es wird auf einen Neuanfang gehofft. 

 

Die Kraftraumsparte hat die Auszeit für Renovierungsarbeiten am Raum und auch das 

Neupolstern der Geräte genutzt. Momentan sind 10 aktive regelmäßige Mitglieder dort am 

Trainieren. Weitere Erneuerungen sind geplant. 

 

Im Tennis wurden die Sparte ab Herbst 2020 von Burkhard Peisl als Nachfolger für Ragnar 

Duborg übernommen. Im Jahr 2020 wurde etwas später eingestiegen, dennoch war Tennis die 

erste Sparte, die nach dem Lock Down mit Einzeltrainig wieder recht früh begonnen konnte. 

Auch die Punktspiele wurden ein bisschen nach hinten geschoben, aber alle konnten 

wahrgenommen werden. Auch einige Jugend-Neuzugänge konnte die Tennissparte für sich 

gewinnen. 

 

b) Ausblick bis zur nächsten Jahreshauptversammlung 2021:  

Aufgrund der aktuellen Coronazeit sind viele Aktionen und Veranstaltungen komplett 

gestrichen worden. Schade, dass aufgrund dieser Zeit sehr wenig Sportangebote für die 

Kinder und Jugendlichen stattfinden kann, da die Auflagen und das Umsetzen einfach nicht 

möglich sind. Ami plant im Herbst 2021 wieder mit Pilates zurückzukommen und im Januar 

2022 auch mit Zumba. 

 

Top 5: Ehrungen 

 

Folgende Mitglieder werden geehrt: 

15 Jahre  Maria Burchard,  Torben Jacobs,  

   Björn Johannsson, Finja Oldenburg, Jens Peve, Thilo Quinting 

   Christa Reichow, Anke Rickert, Christian Schatz, Jara Tödt, 

   Max Trespe, Derk Westheide, Nils Sörensen 
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25 Jahre  Janne Apfelbaum, Ragnar Duborg, Tithey Schulz, 

   Monja  Ettmeier, Jakob Kirchhoff, 

   Olaf Petersen 

40 Jahre  Helge Hartmann, Rüdiger Lübke, Uwe Schwerdtfeger 

50 Jahre  Thomas Masmann 

55 Jahre  Dieter Oldenburg 

 

Als „Sportler des Jahres“ wird Frederike Petersen-Lund geehrt, die bereits mit 4 Jahren im 

Verein eingetreten ist. In ihrer Jugend hat sie alles einmal ausprobiert: Turnen, Tanzen, Tennis 

und Handball. Handball spielt sie selbst immer noch aktiv und seit Jahren führt sie die Sparte 

Turnen an. Bei der 100 Jahr Feier im TuS stand sie tatkräftig und sehr engagiert mit in der 

Planung an vorderster Front. Sie ist äußert teamfähig, bringt immer wieder neue Ideen mit in 

den Verein und trainierte selbst schon Aerobic, Jazz Dance, Fit mit Baby und auch während 

der Coronazeit hat sie die online Angebote über Zoom ins Leben gerufen. Wir hoffen auf 

weitere lange Unterstützung von ihr im Verein. 

 

Top 6: Kassenbericht 2020 und Genehmigung des Haushaltsplanes 2021 

 

Der Kassenbericht 2020 liegt für alle Teilnehmer zur Ansicht vor (PowerPoint). Da Rita 

Oldenburg verhindert ist, übernimmt Aline Voss. Sie erläutert die Details und steht für Fragen 

bereit. Wie in den Vorjahren stellen die Mitgliedsbeiträge die höchste Einnahmequelle dar 

sowie die Übungsleiterkosten den größten Ausgabenposten. Insgesamt ist jedoch anzumerken, 

dass gut und diszipliniert gewirtschaftet wurde und erneut ein kleines „Plus“ zu verzeichnen 

ist. Der Haushaltsplan 2021 wird von Aline Voss vorgestellt und einstimmig genehmigt. Es 

gibt keine weiteren Fragen seitens der Mitglieder hierzu. 

 

Top 7: Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Gesamtvorstandes 

 

Burkhard Peisl als einer von zwei Kassenprüfern, ist nicht anwesend. Rainer Apfelbaum, 

ebenfalls Kassenprüfer, verliest den Bericht zur Kassenprüfung vom 14.08.2021, welche er 

zusammen mit Burkhard Peisl bei Rita Oldenburg durchgeführt hat. Die Kasse und 

Bankkonten stimmten und es gab keine Beanstandungen. Die Kassenwartin und der Vorstand 

wurden einstimmig entlastet. 

 

Top 8: Wahlen 

 

Folgende Wahlen sind in diesem Jahr durchzuführen: 

 

a) Bestätigung der Spartenleiter für den Gesamtvorstand 

Die Leiter der Sparten werden im Einzelnen kurz vorgestellt. Es handelt sich hierbei um: 

 Spartenleitung Fitness / Kraftraum: Marco Schütt 

 Spartenleitung Fußball: Patrick Petersen-Lund 

 Spartenleitung Handball: Birgit Timm 

 Spartenleitung Tennis: Burkhard Peisl 

 Spartenleitung Tischtennis/Badminton: Kai Poggensee 

 Spartenleitung Turnen: Frederike Petersen-Lund 

 Spartenleitung Volleyball: Rainer Apfelbaum 

 

Alle Spartenleiter werden einstimmig bestätigt. 

Für die weiteren Wahlen übernimmt Patrick Petersen-Lund die Wahlleitung. Er befragt die 
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Mitglieder, ob die Wahl öffentlich oder geheim stattfinden soll. Die Mitglieder entscheiden 

sich einstimmig für die öffentliche Wahl. 

 

a) Kassenprüfer/in für 2 Jahre 

b) Jugendwart für 2 Jahre 

c) Kassenwart für 2 Jahre 

d) 1.Vorsitz für 2 Jahre 

 

 

a) Als Kassenprüfer stellt sich Dominique Kruse zur Wahl, welcher einstimmig anerkannt 

wird. 

b) Die bisherige Jugendwartin Beate Bock übernimmt weiterhin das Amt. 

c) Rita Oldenburg wird als Kassenwartin erneut einstimmig für das Amt bestätigt. 

 

d) Jan Bendel wird als 2. Vorsitz einstimmig gewählt. 

e) Aline Voss übernimmt den 1. Vorsitz des Vorstands und bleibt dem Verein erhalten. 

 

Die kurzfristige Wahländerung wurde einstimmig genehmigt. Der Verein freut sich sehr im 

Vorstand wieder vollzählig zu sein! 

 

Top 9: Anträge 

 

Dem geschäftsführendem Vorstand liegen keine Anträge vor. 

 

Top 10: Verschiedenes 

 

Mit 645 aktuellen Mitglieder hat sich der Verein weiterhin standhaft gehalten. Trotz ein paar 

Kündigungen kommen auch immer wieder neue Mitglieder dazu. Allgemein ist zu merken, 

dass der Mannschaftsport weniger aktiv betrieben wird und auch die Jugendlichen haben 

immer weniger Zeit, sich einem Mannschaftssport zu widmen. 

 

Ende: 21.30 Uhr 

 

Hartenholm, den 23.09.2021 

 

 

   

Aline Voss 

(1. Vorsitz) 

Rita Oldenburg 

(Kassenwart)   

Ribanna Mehrkens 

(Schriftwart) 

   

 

 

  

Jan Bendel 

(2.Vorsitz) 

Beate Bock 

(Jugendwart) 

 

 


